
ATA 2ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE POLITICAS CULTURAIS

Data: 16/05/2025 –  Primeira Chamada as 17h30 e Segunda Chamada às 18h Biblioteca 
Municipal Monteiro Lobato/ anexo SMCT  – Embu-Guaçu 

Formato: Presencial e Online (híbrido)

1) Abertura Presidente Mizael enviou o link de participação, e em formato híbrido, o 
conselho consentiu-se que o Sr. Carlos – vice -presidente presidisse a reunião. 

2) Conselheiros participantes 

a) presencial:

 Antônio Carlos Lobo Machado (Categoria Audiovisual – Titular)
 Luciana Avoletto (Categoria Artesanato e/ou Artes Plásticas – Titular) 
 Sabreena Hamilton de Almeida Santos (Categoria Música e Dança - Suplente) 
 Gleuma Andrade (Movimento Renovador)
 Manoel Domingues (Categoria Tradição e Povos Tradicionais - Titular)
 Sheila Coutinho (Secretaria do Meio Ambiente - 
 Edmara Cardoso Ozorio Musso (Secretaria de Cultura e Turismo – Suplente) 
 Elaine Gama (Museu – Suplente)

b) Online

 Mizael Silva R. do Nascimento (Presidente – Secretaria de Cultura e Turismo)
 Bruna Mendes de Souza (Categoria Artes Cênicas – 1a Secretária) 
 Jorge Luiz Brandão de Moraes (Categoria Música e Dança – Titular)
 Paulo Figueiredo Chamero (Categoria Tradição e Povos Tradicionais - Suplente)
 Rosi Aparecida dos Reis Oliveira (Categoria Produção Literária - Titular)

 c) Convidados: Carlos Henrique Dedinho – Secretário de Cultura e Turismo 

Foi dado inicio a reunião com a pauta referente a PNAB, a conselheira Edmara explanou sobre 
o cronograma da PNAB,  o Município de Embu-Guaçu fez a adesão ao segundo ciclo na data de 
09 de maio (prazo 26/05) e que aguarda o envio do Termo de Adesão para assinatura e efetivo 
ingresso no segundo ciclo (prazo de assinatura 12/06).

Informou  sobre  as  mudanças  que  estão  ocorrendo  na  PNAB  e  ajustes  do  MINC,  com 
informações novas, por isso a reunião extraordinária para que o Conselho acompanhasse com  
tranquilidade a adesão de Embu-Guaçu e entendimento da plataforma.

Maiores  detalhes  serão  esclarecidos  com o  agendamento  em breve  da  visita  do  Assessor 
Paulo, da empresa SIPAPE referente ao Cultura Viva que tem o percentual obrigatório, além da 
Premiação, o TCC  - Termo de Compromisso Cultural. Também foi citado as dificuldades de  
público com o formato de oficinas  nas  diversas linguagens.  Ficou o pedido da conselheira 
Edmara  que  os  demais  conselheiros  pensem  em  possibilidades  diferentes  que  tragam 
formação de público, bem como também trazer possíveis instituições que caibam como Ponto 
de Cultura a participar dos futuros editais.



A  conselheira  Gleuma  sugeriu  fortalecer  Mostras  Culturais  para  conhecermos  melhor  os 
artistas.  Conselheira  Sabreena  apontou  esse  caminho  em  seu  projeto  que  trouxe  outros 
professores nessa conexão.

Conselheiras  Luciana  e  Gleuma  apontaram  a  importância  de  comprovação  dos  agentes 
inscritos  para  participar  de  editais,  reforçando  as  cláusulas.  Sugeriu  que  o  cadastro  no 
município seja acessível com portfólio e com validade para os agentes culturais, para que haja  
sempre a atualização dessas informações.

Nos  informes  foram  divulgados  os  eventos  que  estavam  ocorrendo  na  data  de  16/05  – 
Contrapartida  Coletivo Mascarate  –  Casa  de  Cultura  Cipó,  dia  17/05  Passeata  Movimento  
Renovador, Festival Sustentarte com Feira Brechó, gastronômica  e artesanato, Sarau Savana 
com alunos do projeto de poesia da Marlene,  Connect Dance, dia 18/05 Encontro da Cultura  
Cigana, Festival Sustentarte.

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada


